
利亚德董事长李军：

做深做透LED显示产业 提升市占率

本报记者 吴科任

“发展到今天，利亚德收获的最大经验是专注，27年来我们始终专注于LED显示领域，这是成功的基本保障。 ”利亚德董事长兼总裁李军近日接受中国证券报记者专访时表示，LED显示产业方兴未艾，每年20%以上增速会持续若干年。 “我们将继续做深做透LED显示产业，把市占率提升至20%-30%，目前只有14-15%。 ”

争做领头羊

从 2008 年 北 京 奥 运 会 的 梦 幻 五 环 、 巨 型 LED 地 屏 画 卷 ， 到 2022 年 北 京 冬 奥 会 的 世 界 最 大 LED 三 维 立 体 舞 台 ， 利 亚 德 均 深 度 参 与 。 “屏 幕 面 积 大 ， 控 制 点 多 ， 像 素 清 晰 度 要 求 高 ， 还 有 很 多 高 科 技 应 用 。 在 这 种 情 况 下 ， 要 保 证 万 无 一 失 压 力 很 大 。 ” 李 军 坦 言 ， 参 与 北 京 冬 奥 会 项 目 充 满 挑 战 。

依靠过硬 的技术 实力，利 亚德在众 多重要 项目中 承担视 觉呈现工 作，对于 提升利 亚德的品 牌影响 力帮助 很大。 参 与这些项 目，利亚 德可以 把最新 的创新成 果“秀” 出 来，助力 LED显示产业 发展。 李 军说，“技 术飞速 进步，可靠 性大幅 提升。 北 京冬奥 会也是一 个推动 LED显示产 业发展的 契机。 ”

技术创新为利亚德赢得了更大话语权。 1998年，公司自主研发出国内第一块LED全彩显示产品，引领国内LED显示产品更新迭代；2010年，自主研发LED小间距技术，开启LED小间距替代DLP/LCD大屏拼接墙的技术革命；2020年，率先推动Micro� LED技术发展，全球Micro� LED显示产业化正式开启。 27年来，利亚德主导及参与了全球或国内的诸多行业标准、政策制定。

“市场热点很多，但我们只专注LED领域，这是利亚德做到全球市占率第一的基本支撑和保障。 ”李军表示，“原则上我们不会去跨界，公司并购的资产始终没有离开LED领域，LED应用场景、运用范围不断扩大，这就够了。 ”

随着利亚德等国内企业崛起，全球LED产业向中国集中。 李军介绍，“目前全球90%以上的LED显示屏在中国大陆生产，还有研发和销售，这是国内LED行业取得的巨大成就。 ”

调整业务板块

二级市场大幅波动，让李军笃信：“哪怕大浪滔天，我只管把业绩做好。 ”

李军表示，2014年-2017年，利亚德采取内涵式增长与外延式发展并重的思路，公司净利润每年翻一番。 但2018年以来，多种不确定性因素对公司部分业务板块冲击不小。 2018年，尽管利亚德营收增长近两成至77亿元，但扣非净利润仅同比增长2.89%，为12.02亿元。 同年，公司股价下跌超40%。

借 助 资 本 市 场 平 台 ， 利 亚 德 围 绕 LED 显 示 产 业 完 成 了 多 起 并 购 ， 业 务 板 块 从 智 能 显 示 拓 展 至 夜 游 经 济 、 文 化 旅 游 及 VR 体 验 ， 资 产 规 模 扩 大 了 十 几 倍 。 截 至 2018 年 年 底 ， 公 司 商 誉 规 模 达 到 26 . 89 亿 元 。

李军意识到，并购后的整合协同更加重要。 “从2019年开始，我们调整了收购的项目，转而聚焦智能显示领域，之前只占公司利润六成左右，现在超过了九成。 ”

同 时 ， 潜 在 的 商 誉 风 险 逐 渐 释 放 。 截 至 2021 年 年 末 ， 利 亚 德 的 商 誉 降 至 9 . 32 亿 元 。

在 上 述 9 . 32 亿 元 商 誉 中 ， 利 亚 德 2017 年 斥 资 1 . 25 亿 美 元 通 过 下 属 子 公 司 收 购 美 国 NP 公 司 占 了 近 7 亿 元 。 NP 公 司 拥 有 全 球 领 先 的 光 学 动 作 捕 捉 技 术 及 产 品 。 李 军 表 示 ，“这 家 公 司 业 务 很 好 ， 每 年 净 利 润 超 过 1 亿 元 。 按 照 规 则 ， 我 们 还 不 能 计 提 这 些 商 誉 。 ”

开启新周期

去年下半年以来，利亚德重拾增长势头。

2021年三季度，利亚德实现营业收入22.33亿元，同比增长41%，环比增长6%；归母净利润为2.36亿元，同比增长160%，环比增长31%。 营业收入连续两个季度环比、同比增长，扣非净利润则连续三个季度环比增长。 2021年，利亚德扣非净利润为5.55亿元，而2020年在考虑商誉减值的情况下亏损超过9亿元。

“LED显示产业 蓬勃发 展，每年 20 %以上增速 可以持 续若干 年。 ” 李军 认为，“LED会议 一体机 渗透率 快速提升 ，这与我 们的研 发创新 有关 ，公司 的产品 效果好 、性价比 高。 全球有 5000万个会 议室 ，每 年渗透 1 %就 有 50万个 ，按照单 价 20万元 计算 ，市场 规模就 有 1000亿元 ，保守估 计也有几 百亿元 。 另外还 有电影院 、高端家 电等市 场 。 ”

对于Micro� LED领域，李军认为，“大规模生产会使得成本不断下降，市场规模将越来越大。 ”未来一至两年，利亚德旗下合资公司利晶将把Micro� LED产能扩充一倍至1600KK/月。

另外，利亚德的VR业务板块有望迎来新机遇。 “NP公司的光学动作捕捉是VR产业的一项基础性技术，运用场景广泛。 ”李军说，“现在VR眼镜的一个缺点是清晰度不够，Micro� LED有望成为解决这个问题的方向之一。 ”
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证券代码：

600958

证券简称：东方证券 公告编号：

2022-030

东方证券股份有限公司

A股股票停复牌提示性公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、 误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

因东方证券股份有限公司（以下简称“公司” ）实施A股配股，拟向截至股权登记日

（2022年4月20日）上海证券交易所收市后，在中国证券登记结算有限责任公司上海分公

司登记在册的公司全体A股股东按照每10股配售2.8股的比例配售A股股份。 根据上海证

券交易所的相关规定，2022年4月21日至2022年4月27日为本次A股配股缴款期， 缴款期

公司A股股票全天停牌；2022年4月28日为登记公司网上清算期， 公司A股股票继续停牌

一天；公司A股股票将于2022年4月29日开市起复牌。

特此公告。

东方证券股份有限公司

2022年4月18日

证券代码：

600958

证券简称：东方证券 公告编号：

2022-031

东方证券股份有限公司

第五届董事会第十四次会议

（临时会议）决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、 误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

东方证券股份有限公司（以下简称“公司” ）第五届董事会第十四次会议于2022年4

月17日以通讯表决方式召开。 本次会议通知于2022年4月12日以电子邮件和专人送达方

式发出，2022年4月17日完成通讯表决形成会议决议。 本次会议应表决董事12人，实际表

决董事12人，有效表决数占董事总数的100%。 本次会议的召集召开符合《公司法》《公司

章程》和《公司董事会议事规则》等有关规定。

本次会议审议通过《关于审议H股供股发行事宜及相关文件的议案》。

表决结果：12票同意，0票反对，0票弃权。

董事会对公司拟进行的H股供股发行具体事宜， 需提交或签署的相关文件及安排进

行批准、确认和追认，以及做出相关授权。

特此公告。

东方证券股份有限公司董事会

2022年4月18日

证券代码：

688009

证券简称：中国通号 公告编号：

2022-017

中国铁路通信信号股份有限公司

关于总会计师兼董事会秘书辞职及

副总裁代行董事会秘书职责的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、 误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性依法承担法律责任。

中国铁路通信信号股份有限公司（以下简称“公司” ）董事会近日收到胡少峰先生的

书面辞呈，胡少峰先生因工作变动辞去公司总会计师、董事会秘书、联席公司秘书及相关

授权代表职务，辞职后将不再担任公司及子公司任何职务，辞职报告自送达公司董事会之

日起生效。 胡少峰先生同时确认与董事会、管理层并无不同意见，亦无任何事项需要通知

公司股东。

胡少峰先生在担任公司总会计师、董事会秘书、联席公司秘书及相关授权代表期间，

勤勉尽责、恪尽职守，积极推动公司治理机制建设，完成了公司在香港联交所主板与上交

所科创板发行上市，并在信息披露、投资者关系、业务发展等方面做出了突出贡献，董事会

对此表示衷心感谢！ 胡少峰先生的辞职不会影响公司正常生产经营。

2022年4月16日，公司第四届董事会第3次会议审议通过《关于指定公司副总裁赵晓

东先生代行董事会秘书职责的议案》，同意根据《上海证券交易所科创板股票上市规则》

等相关规定，指定公司副总裁赵晓东先生代行董事会秘书职责，代行期不超过三个月。 公

司将尽快完成董事会秘书的聘任工作。

高级管理人员代行董事会秘书职责期间联系方式如下：

电话号码：010-50809285

电子邮箱：ir@crsc.cn

联系地址：北京市丰台科技园区汽车博物馆南路一号院中国通号大厦

特此公告。

中国铁路通信信号股份有限公司董事会

2022年4月18日

证券代码：

603527

证券简称：众源新材 公告编号：

2022-037

安徽众源新材料股份有限公司

关于调整2021年年度股东大会相关事项的提示性公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、 误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

安徽众源新材料股份有限公司（以下简称“公司”或“众源新材” ）于2022年3月28日

在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露了《众源新材关于召开2021年

年度股东大会的通知》（公告编号：2022-029）。 公司拟于2022年4月18日在公司会议室

召开2021年年度股东大会。 本次股东大会所采取的表决方式是现场投票与网络投票相结

合的方式。

由于芜湖市自4月17日凌晨4时起，对主城区暂时实施静态管理，所有封控区一律实行

封闭管理，基于目前的新冠肺炎疫情防控形势，为严格落实政府部门各项疫情防控措施，

积极配合全市疫情防控工作，保护股东、股东代理人和其他参会人员的生命健康，同时依

法保障股东合法权益，公司对疫情防控期间参加本次股东大会的相关事项进行了调整，现

特别提示如下：

一、建议股东优先选择网络投票方式参会

鉴于芜湖市当前疫情防控形势， 建议股东优先选择通过网络投票的方式参加本次股

东大会。

二、调整现场会议召开方式为通讯方式

基于疫情防控要求，本次股东大会拟以网络会议方式召开，不再设置现场会议。 公司

将向已于2022年4月15日完成登记的股东及股东代理人提供参加网络会议的网络链接等

相关接入方式，请相关股东及股东代理人勿向其他第三人分享相关信息。

未进行参会登记的股东及股东代理人将无法以网络会议方式参加本次股东大会，但

仍可通过网络投票的方式参加本次股东大会。

本次股东大会的召开时间、股权登记日、审议事项等其他事项均不变。

特此公告。

安徽众源新材料股份有限公司

董事会

2022年4月18日

证券代码：

002778

证券简称：中晟高科 编号：

2022-030

江苏中晟高科环境股份有限公司

关于收到控股子公司分红款的公告

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实、准确和完整，并对公告中的虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏承担责任。

江苏中晟高科环境股份有限公司（以下简称“公司” ）控股子公司苏州中晟环境修复有限公司（以

下简称“中晟环境” ）为实现股东的投资权益，经其股东会决定，向股东分配利润，具体分配方案如下：

截至2021年11月30日，中晟环境可供股东分配利润为264,956,013.90元，本次以现金方式向股东

分配利润190,000,000元。

公司为其控股70%之股东，按比例分配到利润133,000,000元。公司于近日收到中晟环境全部分红

款133,000,000元。 本次分红将增加母公司2021年度财务报表利润，但不增加公司2021年度合并报表

利润。 因此，不会影响公司2021年度整体经营业绩。

特此公告

江苏中晟高科环境股份有限公司董事会

2022年4月15日

证券代码：

002778

证券简称：中晟高科 公告编号：

2022-031

江苏中晟高科环境股份有限公司

2022年第一季度业绩预告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假 记载、误导性陈述或重

大遗漏。

一、本期业绩预计情况

1.业绩预告期间：2022年1月1日—2022年3月31日

2.预计的业绩情况：□亏损□扭亏为盈□同向上升□同向下降

项目 本报告期 上年同期

归属于上市公司股东的

净利润

盈利：100万元–120万元 盈利：1640.61万元

比上年同期下降：92.69%�-�93.90%

扣除非经常性损益后的

净利润

盈利：95万元–115万元 盈利：1508.87万元

比上年同期下降：92.38%�-�93.70%

基本每股收益 0.01元/股–0.01元/股 盈利：0.18元/股

注：本表中的“元”均指人民币元。

二、与会计师事务所沟通情况

公司本次业绩预告未经注册会计师预审计。

三、业绩变动原因说明

公司2021年归属于上市公司股东的净利润预计同向下降,同比下降92.69%� -� 93.90%，下降的主

要原因有：

1、由于受新冠病毒疫情的影响，公司环保业务竣工验收推迟，润滑油业务物流受阻，故营业收入同

比下降，且营运费用、折旧摊销费用等需正常支出，导致一季度净利润同比下降。

四、风险提示

本次业绩预告是公司财务部门的初步估算结果，未经审计机构审计,具体财务数据以公司披露的

2022年第一季度报告为准。 敬请广大投资者谨慎决策，注意投资风险。

江苏中晟高科环境股份有限公司董事会

2022年4月 15日

√

雅化集团拟赴加拿大收购锂资源

●本报记者 于蒙蒙

雅化集团4月17日公告称，全资子公司雅

化国际拟出资500万加元认购加拿大超锂公

司（简称“超锂公司” ）2127.66万单位股份，

约占超锂公司总股本的13.23%；同时，雅化国

际拟收购超锂公司全资子公司60%的股权，

并控股旗下福根湖硬岩石锂辉石型锂矿项目

和佐治亚湖硬岩石锂辉石型锂矿项目， 预计

两个项目氧化锂当量合计超过20.5万吨。

标的方拥有优质锂资源

公告显示，超锂公司是一家在加拿大多

伦多证券交易所上市的勘探开发公司，专注

于锂、金和铜资源的勘探和开发。

超锂公司资源丰富。 根据公告，超锂公

司在阿根廷拥有卤水锂矿，在加拿大安大略

省北部的佐治亚湖和福根湖地区拥有硬岩

石锂辉石型锂矿，并在阿根廷多个地区拥有

铜、金采矿权和探矿权。

根据协议， 雅化国际拟收购超锂公司

全资子公司60%的股权， 超锂公司全资子

公司将成为雅化国际和超锂公司的合资公

司。 超锂公司将继续为合资公司寻求优质

硬岩锂资源的收购机会， 并继续专门为合

资公司勘探、 发现和收购更多的加拿大锂

资源。

提高锂矿自主可控能力

随着锂资源供需趋紧，提升自给率成为

相关企业的首要任务。

雅化集团对于拟控股的两处锂矿项目

给予高度评价。 公告显示，福根湖硬岩石锂

辉石型锂矿项目和佐治亚湖硬岩石锂辉石

型锂矿项目位于加拿大安大略省，矿权面积

合计26.72平方公里，矿区基础设施良好，交

通便利，水电等基础设施齐备。 福根湖项目

根据地表露头面积估计资源量640万吨，氧

化锂平均品位2.2%， 初探估计氧化锂当量

约14万吨；佐治亚湖项目矿根据地表露头面

积估计资源量540万吨， 氧化锂平均品位

1.2%，初探估计氧化锂当量约6.5万吨。

雅化集团称，根据初探结果，首期将设计

建设20万吨/年锂精矿采选厂，持续运营时间

不低于10年。 后期将根据进一步详勘情况，

建设二期将产能扩大至40万吨/年。 阿根廷

卡塔马卡省Laguna盐湖项目由三个采矿许

可构成，矿权面积117平方公里，锂离子品位

最高达1270mg/L。

雅化集团表示，本次认购加拿大超锂公司

股权并进行锂辉石矿的矿业权投资， 是公司在

锂产业上游资源端的进一步布局， 有利于丰富

公司上游锂资源，提高公司锂矿自主可控能力，

进一步提升公司盈利能力和综合竞争实力。

海大集团：党建引领发展

构建特色乡村振兴模式

●本报记者 潘宇静

海大集团党委书记、 总裁助理潘洁近日接受中国

证券报记者采访时称：“党建铸魂，科技兴农，海大集

团每一步发展都紧跟党和国家政策。 海大党建的特色

在于：始终围绕公司主营业务开展工作。 ”

党员带头科技创新

海大集团高度重视企业党建工作， 目前7名党委

成员均为集团高级管理人员。 截至2022年4月，公司共

有6个直管党支部，33个双重管理党支部，全集团党员

近1800名。

海大集团围绕养殖户需求不断加强技术储备和

团队建设，成立了海大研究院。 集团党委委员、研究院

副院长王贵平，集团党委委员、产品线总工程师齐振

雄带领研究院近200名硕士、 博士党员充分发挥

“1+N” 带动作用，激发全员活力，以技术创新打造行

业龙头企业。

潘洁介绍，研究院每年开展自主研发试验1000多

个，建立了动物遗传与育种、动物营养与饲料、动物医

学与生物制药、微生态工程、生物化工、蛋白质工程、健

康养殖七大专业研究体系，承担了科技项目100余项，

近年来牵头制定了1项国家标准和2项行业标准等，取

得累累硕果。

党建与经营工作深度融合

近年来，海大集团持续打造养殖全产业链模式，构

筑饲料与种苗、动保“一体两翼” 的发展格局，并以党

建引领发展。 海大集团进一步完善党建工作组织领导

机制。在日常工作中，集团党委注重及时学习党和国家

的最新相关政策，融入发展大局。

海大集团常务副总裁、 党委委员程琦按照公司总

体部署，坚持党建与经营工作深度融合，带领员工做大

做强主业，构建具有海大特色的乡村振兴模式，为扎实

推动共同富裕、 实现全面乡村振兴添砖加瓦。 截至目

前， 海大集团已累计建设现代化农业项目50余个，投

入产业振兴资金超100亿元，带动近100万名农民增收

致富。

种源安全提升到关系国家安全的战略高度， 海大

集团牢记“将中国人的饭碗牢牢把握在自己手中” ，依

托科技创新开拓进取。海大集团副总裁、党委委员江谢

武作为集团种苗板块领军人， 按海大集团董事长薛华

“科技兴农，种苗先行”总体部署，对标国外先进企业，

积极向行业标杆学习；组建数百人的种业研发团队，进

行专项技术攻关；担任研发育种总监，与团队一起确定

了育种技术路线， 建立了遗传多样性丰富的凡纳滨对

虾种质资源库。经过十多年积累，集团育种技术取得质

的突破，培育出多个国家级水产新品种，并在行业内率

先构建了“育繁推”一体化的商业化种业体系。

海大集团与山东省潍坊市、昌邑市签署协议，打造

百亿产值的“现代海洋生态养殖示范园” 。 2021年8月

中旬，园区正式投产，并初见成效：累计投苗17个批

次，累计布苗量9000余万尾，目前累计出虾465吨；在

广东省陆丰市碣石镇启用碣石盐场900亩用地， 规划

投入8亿元建设汕尾陆丰“鱼虾贝藻” 种业园项目，建

设美好乡村的同时，助推公司业绩增长。 2021年，公司

种苗业务收入同比增长42.3%。

海大集团服务养殖户，启动“海麒千店计划” ，在

全国兴建服务站，凭借“乡镇服务站点-区域服务中心

站-海大集团研究院”的三级服务体系，解决养殖户面

临的问题。

增添红色动力

“企业文化作为党建的有效载体， 凝心聚力助力

企业发展。 ”潘洁表示。

海大集团努力建设发展型党组织， 集团党委注重

挖掘优秀榜样，通过集团官网、微信公众号、党建公众

号、同事社区、主流媒体宣传报道，形成见贤思齐的良

好氛围。同时，党委加强与审计、采购等职能中心合作。

集团党委副书记、纪委书记、战略发展事业部总经理张

桂君带队参观广东省反腐倡廉教育基地， 通过学习教

育将警示预防关口前移，筑牢廉洁防线。

潘洁表示， 未来将继续通过党建力量带领全员奋

力拼搏，为集团发挥好产业优势、技术优势、服务优势、

模式优势、人才优势和资金优势增添红色动力，助力实

现农业产业化、农民职业化、农技普及化，构建具有海

大特色的乡村振兴模式。

利亚德董事长李军：

做深做透LED显示产业 提升市占率

“发展到今天，利亚德

收获的最大经验是专注，

27年来我们始终专注于

LED显示领域，这是成功的

基本保障。 ” 利亚德董事长

兼总裁李军近日接受中国

证券报记者专访时表示，

LED显示产业方兴未艾，每

年20%以上增速会持续若

干年。“我们将继续做深做

透LED显示产业，把市占率

提升至20%-30%， 目前只

有14-15%。 ”

● 本报记者 吴科任

争做领头羊

从2008年北京奥运会的梦幻五环、

巨型LED地屏画卷， 到2022年北京冬奥

会的世界最大LED三维立体舞台，利亚德

均深度参与。“屏幕面积大，控制点多，像

素清晰度要求高， 还有很多高科技应用。

在这种情况下， 要保证万无一失压力很

大。 ” 李军坦言，参与北京冬奥会项目充

满挑战。

依靠过硬的技术实力，利亚德在众多

重要项目中承担视觉呈现工作，对于提升

利亚德的品牌影响力帮助很大。 参与这些

项目， 利亚德可以把最新的创新成果

“秀” 出来，助力LED显示产业发展。 李军

说，“技术飞速进步，可靠性大幅提升。 北

京冬奥会也是一个推动LED显示产业发

展的契机。 ”

技术创新为利亚德赢得了更大话语

权。 1998年， 公司自主研发出国内第一块

LED全彩显示产品， 引领国内LED显示产

品更新迭代；2010年，自主研发LED小间距

技术，开启LED小间距替代DLP/LCD大屏

拼接墙的技术革命；2020年， 率先推动

Micro� LED技术发展，全球Micro� LED显

示产业化正式开启。 27年来，利亚德主导及

参与了全球或国内的诸多行业标准、 政策

制定。

“市场热点很多，但我们只专注LED领

域， 这是利亚德做到全球市占率第一的基

本支撑和保障。 ” 李军表示，“原则上我们

不会去跨界， 公司并购的资产始终没有离

开LED领域，LED应用场景、运用范围不断

扩大，这就够了。 ”

随着利亚德等国内企业崛起， 全球

LED产业向中国集中。 李军介绍，“目前全

球90%以上的LED显示屏在中国大陆生

产，还有研发和销售，这是国内LED行业取

得的巨大成就。 ”

调整业务板块

二级市场大幅波动， 让李军笃信：“哪

怕大浪滔天，我只管把业绩做好。 ”

李军表示，2014年-2017年，利亚德采

取内涵式增长与外延式发展并重的思路，

公司净利润每年翻一番。但2018年以来，多

种不确定性因素对公司部分业务板块冲击

不小。2018年，尽管利亚德营收增长近两成

至77亿元， 但扣非净利润仅同比增长

2.89%，为12.02亿元。 同年，公司股价下跌

超40%。

借助资本市场平台，利亚德围绕LED

显示产业完成了多起并购，业务板块从智

能显示拓展至夜游经济、 文化旅游及VR

体验，资产规模扩大了十几倍。 截至2018

年年底，公司商誉规模达到26. 89亿元。

李军意识到， 并购后的整合协同更加

重要。“从2019年开始，我们调整了收购的

项目，转而聚焦智能显示领域，之前只占公

司利润六成左右，现在超过了九成。 ”

同时，潜在的商誉风险逐渐释放。 截

至2021年年末， 利亚德的商誉降至9. 32

亿元。

在上述9. 32亿元商誉中，利亚德2017

年斥资1. 25亿美元通过下属子公司收购

美国NP公司占了近7亿元。 NP公司拥有

全球领先的光学动作捕捉技术及产品。李

军表示，“这家公司业务很好， 每年净利

润超过1亿元。 按照规则，我们还不能计

提这些商誉。 ”

开启新周期

去年下半年以来，利亚德重拾增长势头。

2021年三季度， 利亚德实现营业收入

22.33亿元，同比增长41%，环比增长6%；归

母净利润为2.36亿元， 同比增长160%，环

比增长31%。 营业收入连续两个季度环比、

同比增长， 扣非净利润则连续三个季度环

比增长。 2021年，利亚德扣非净利润为5.55

亿元， 而2020年在考虑商誉减值的情况下

亏损超过9亿元。

“LED显示产业蓬勃发展， 每年20%

以上增速可以持续若干年。 ” 李军认为，

“LED会议一体机渗透率快速提升， 这与

我们的研发创新有关， 公司的产品效果

好、性价比高。全球有5000万个会议室，每

年渗透1%就有50万个， 按照单价20万元

计算，市场规模就有1000亿元，保守估计

也有几百亿元。 另外还有电影院、高端家

电等市场。 ”

对于Micro� LED领域，李军认为，“大

规模生产会使得成本不断下降， 市场规模

将越来越大。 ”未来一至两年，利亚德旗下

合资公司利晶将把Micro� LED产能扩充

一倍至1600KK/月。

另外，利亚德的VR业务板块有望迎来

新机遇。“NP公司的光学动作捕捉是VR产

业的一项基础性技术，运用场景广泛。 ”李

军说，“现在VR眼镜的一个缺点是清晰度

不够，Micro� LED有望成为解决这个问题

的方向之一。 ”


